

EL FARO

Año VI. -- Número 1.434

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 31 de mayo de 1939

EL ARTE SACRO ES EL ESPEJO DONDE SE REFLEJA LA FE DE UN PUEBLO. ONCE NACIONES CONCURREN A LA EXPOSICION DE ARTE SACRO. EN ELLA SE EXPONEN CERCA DE 1.500 OBJETOS DE EJEMPLAR BELLEZA. EN LA EXPOSICION DE ARTE SACRO SE MUESTRA EL ACUERDO TRIUNFANTE DE LA BELLEZA CON LA CREENCIA.

La gran Concentración en Medina del Campo

A la sombra del histórico Castillo de la Mota, las beneméritas mujeres de Falange, rinden homenaje al glorioso Ejército y a su invicto Caudillo

Se imponen condecoraciones a la Delegada Nacional de la Sección Femenina y abnegadas servidoras de "Auxilio Social"

Vibrantes discursos de S. E. el Generalísimo, Millán Astray, y Pilar Primo de Rivera

Medina del Campo, 30. — Hoy se ha celebrado, en medio de gran entusiasmo, la anunciada concentración de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Camaradas de todas las regiones de España asistieron a este espectáculo impresionante que ha tenido lugar a la sombra del histórico Castillo de la Mota.

A las nueve, hizo su entrada en el campo S. E. el Generalísimo. Su paso por el campo fué saludado con grandes aclamaciones y ovaciones y los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, se sucedían ininterrumpidamente. El momento fué de gran emoción.

Instalado el Caudillo en su tribuna con los ministros, generales, autoridades y jerarquías asistentes al acto, el General Millán Astray pronunció una breve alocución dirigida a los soldados que formaba en el campo.

S. E. EL GENERALISIMO IMPONE LAS CONDECORACIONES

A continuación el Caudillo impone las condecoraciones a las enfermeras y a las camaradas del "Auxilio Social" que son muy aplaudidas. La multitud aplaude también a las camaradas que han sido condecoradas con la Laureada colectiva. A continuación, se leen los nombres de las camaradas caídas en actos de servicios a las que se ha concedido la Y de oro, de plata y roja. Se anuncia después que ha sido concedida la Y de oro colectiva a las camaradas de Oviedo, Huesca, Teruel,

Madrid y Cascajero por la actuación en sus poblaciones, cuando se vieron seriamente amenazadas por los rojos. Acto seguido, se anuncia también que el Caudillo ha concedido la Y de oro a Pilar Primo de Rivera, por los muchos servicios que tiene adquiridos. El Generalísimo impone la condecoración a la Delegada Nacional entre grandes manifestaciones de entusiasmo. El Caudillo al imponer la Y de oro a Pilar Primo de Rivera dijo: "Ejemplo vivo que reúne en un haz supremo todas las virtudes de la Falange". También se concedió la Y roja colectiva a todas las enfermeras y lavanderas que han actuado en los frentes.

PILAR PRIMO DE RIVERA LEE EL MENSAJE QUE LAS MUJERES DE F. E. T. ENVIAN AL EJERCITO

Terminada la imposición de condecoraciones, la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista, lee el mensaje que las Mujeres de F. E. T. envían al Ejército. El mensaje es el siguiente:

"Camaradas: Hoy vais a escuchar la voz de vuestro Caudillo, la misma voz que ha ordenado más de cien batallas victoriosas y que viene ahora a hablaros a vosotras. La voz que escuchan atónitas las naciones, viene a decirnos hoy, cuál es la misión de las mujeres, dentro del Movimiento. Por lo tanto, abrid bien vuestros sentidos para que no perdáis ni una sola de sus palabras, ni uno solo de sus gestos. Y ahora, mi General, estas son las Secciones femeninas, las que acudieron desde el principio de la guerra en un número de cuatrocientas mil a prestar servicios voluntarios en "Auxilio Social", en los hospitales, en los lavaderos del frente, en el campo y en todos aquellos puntos en que la Patria reclamó su presencia. Aquí están las camaradas que entraron en las ciudades recién liberadas para repartir el pan; aquí hay mutiladas en servicio de guerra; aquí están las que se pasaron noches enteras velando junto a la cama del soldado herido; y aquí está representada, por esas diez mil camaradas, toda la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista, que

hoy quiere ofrecer al Ejército el primer homenaje que recibe después de la guerra. Banderas, auriles y rosas ponen las camaradas de F. E. T. femenina para entregarlas a vuestros soldados y para V. E. Caudillo de España, todos los frutos que produce la Patria; esta Patria que os pertenece, porque la habéis conquistado con vuestras armas. Estamos aquí reunidas para festejar vuestra victoria y honrar a vuestros soldados. Porque la única misión que tienen asignada las mujeres en la tarea de la Patria, es el hogar. Por eso ahora, con la paz, ampliaremos la labor iniciada en nuestras escuelas de formación para hacerlas a los hombres tan agradable la vida de familia, que dentro de la casa encuentren todo aquello que antes les faltaba y así no puedan ir a buscar en la taberna o el Casino los ratos de expansión. Les enseñaremos a las mujeres el cuidado del hogar; porque es una pena que mueran tantos niños que son siervos de Dios y legítimos solda-

dos de España. Les enseñaremos también el arreglo de la casa y a conocer las labores artesanas y la música. Les enseñaremos este modo de ser, que quería José Antonio para todos los españoles; para que así ellas cuando tengan hijos, formen a los pequeños en el amor a Dios y en esta manera de ver de la Falange. Y a la vuelta de una generación por obra de ellas, aquel niño que desde chiquitito llevó puesto el uniforme, y que desde sus cuentos infantiles oyó la historia de la guerra y del Caudillo y de la vida y muerte de José Antonio, cuando llegue a la mayor edad, será un hombre cabal y tendrá ya metido dentro de sí este estilo de nuestra Revolución. Tal motivo que por el no mirará hacia atrás para contemplar qué haya hecho su padre; sino que se pondrá cara al mar para ver qué nuevas cosas hay que hacer. ¡Arriba España!"

Las palabras de Pilar Primo de Rivera fueron acogidas con grandes aplausos.

Habla el Caudillo

Seguidamente el Caudillo pronunció el siguiente discurso:

"Camaradas de la Falange Femenina; Delegada Nacional de la Sección Femenina y españoles todos que me escucháis: La Falange Femenina en su formación de la guerra; la Falange Femenina hermanada por la representación de la F. E. T. del Exterior, viene aquí, en nombre de la mujer española, a rendir homenaje a nuestros soldados y al Ejército de la Victoria. Yo recibo orgulloso este homenaje de la mujer española por cuanto representa de cariño a nuestros soldados y honor a nuestros combatientes. Yo he de decirlos queridas camaradas de la F. E. T. aquí presentes que si vosotras sentís el orgullo por el Ejército, el Ejército siente la satisfacción de sus mujeres. Actos heroicos, actos de nobleza y de valor; pero, ¿qué son el sexo fuerte, los actos de potencia, los actos de valor y heroísmo si vosotras, mujeres españolas, sois las que habéis dado el ejemplo? ¿O es que no dicen nada las enfermeras ovetenses, en los días del duro pelear, cuando derrumbado el

hospital sacan en hombros a sus heridos? ¿Es que no abre el corazón de todos el ejemplo de aquellas mujeres de Belchite? ¿Es que nadie puede permanecer indiferente ante el heroísmo de Madrid, de Huesca y Cascajero y de tantos otros puntos del frente que vieron el valor de la mujer española? Si esto hacen nuestras mujeres, si esto hacen nuestras hermanas, ¿qué es lo que corresponde a nuestro Ejército? Yo, en este momento solemne de hermandad y honor a las mujeres españolas, devuelvo el honor y los tributos a las caídas en la guerra, a esas 45 falangistas que entregaron su vida por la Patria; a las madres de nuestros heroicos caídos; a todas aquellas que en la guerra han tenido un sacrificio y un deber. Y nada mejor que este ambiente castellano, para rendir un acto de esta naturaleza al lado de los viejos muros que contemplaron los últimos instantes de la Reina Isabel. En estas llanuras dilatadas, que no dejan ver el horizonte, en este ambiente donde todavía parece sentirse el galopar de los caballeros de la Reina; ¿qué lugar mejor para la meditación de la vida! ¿qué sitio más hermoso para formar nuestras juventudes! En la Reina Isabel de España tenéis un libro para estudiar. Ella conoció también de los tiempos turbulentos y materialistas; ella, a quien también abandonaron entre la corrupción y el vicio, pero supo mantener la pureza de su fe y la pureza de sus virtudes.

Estas mujeres que en estos lugares hoscas, han sabido guardar todos los sentimientos de la fe y todos los sentimientos de la Patria. No acabó vuestra vida. (Pasa a la última)

Son quemadas las caretas antigases en Irlanda

Londres, 30. — Como protesta ante la actitud del Gobierno inglés con relación al país irlandés al distribuir caretas de gases, como demostración de que intente obligar también al Gobierno, a intervenir en un conflicto armado sin consultar al país, que se mueva contrario a esos fines belicistas, han sido quemadas varias de dichas caretas por la población.

UNA RADIO CLANDESTINA ATACA AL GOBIERNO BRITANICO

Londres, 30. — No se ha podido todavía localizar una emisora clandestina de radio que funciona en Irlanda y que todas las noches realiza varias emisiones atacando la política seguida por el Gobierno inglés.

El ministro de la Gobernación acompañará a los legionarios italianos

Burgos, 30.—Embarcarán en Cádiz los legionarios italianos que vinieron a España a luchar con los soldados españoles contra el marxismo internacional y en defensa de la civilización

cristiana. En representación del Caudillo acompañará a los legionarios en su viaje de repatriación el ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer.

La gran labor constructiva en Etiopía

Addis Abeba, 30.—El virrey ha realizado una larga y detallada visita a los trabajos en curso para la construcción de edificios y carreteras en el cuadro de realización del plan regulador de Addis Abeba.

En las numerosas paradas hechas en los lugares donde más activo era el trabajo, en los simbólicos golpes de pico que el Príncipe ha dado en los surcos practicados, en las 1.30 minas que han abierto la vía entre las rocas y el asfaltado de las carreteras que constituyen las arterias de los nuevos barrios, había ya en perspectiva la dignidad de la capital del Imperio.

Acompañado del Podestá y de todas las jerarquías militares y civiles el Augusto Príncipe se ha detenido por espacio de horas en los puntos principales de la gran red de construcciones, en las escuelas, en el Palacio de los Seguros de Milán, en los palacios del Instituto Nacional de los Seguros y de los accidentes del trabajo, en el de la Unión Militar, en el de la G. I. L. casi terminado, en el cinematógrafo Marconi que tendrá una capacidad para 2.500 personas, en la sede del Coniel que alimenta de energía eléctrica toda la ciudad, en la "Alfa Romeo", en la "Gondrad", en las casas de los empleados, despartando por todas partes entre los obreros y los dirigentes ovaciones de entusiasmo y de emoción.

GRAN COMPETICION MOTORISTA

Bilbao, 30.—En las fiestas que se organizan para la conmemoración del segundo aniversario de la liberación de la capital de Bilbao, tendrá lugar una gran competición motorista de enlace en el círculo urbano, en la que tomarán parte más de 40 corredores.

La organización de la prueba corre a cargo de la Peña motorista de Vizcaya.

LOS MINISTROS DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL Y DE OBRAS PUBLICAS VISITAN AL ALCALDE DE SANTANDER

Santander, 30.—Ayer visitaron al alcalde de esta ciudad con el que sostuvieron una cordial entrevista, los ministros de Organización y Acción Sindical y de Obras Públicas.

El Sr. Peña anunció a la primera autoridad que su ministerio se trasladará a Madrid, y el señor González Bueno, le manifestó que una vez instalado su Departamento en la capital, le testimoniaba su gratitud por las facilidades encontradas en Santander, de cuya ciudad guarda grata recuerdo.

SIGUEN LOS GRAVES ACONTECIMIENTOS EN POLONIA

Varsovia, 30. — Han proseguido durante el día de hoy los graves incidentes provocados por los polacos contra los alemanes residentes en aquel país.

Hoy también, comisiones de polacos no han permitido a los sacerdotes decir misa para que la oyeran los alemanes.

SOBRE EL TRIUNFO DEL GOBIERNO EN HUNGRIA

Londres, 30. — Las elecciones legislativas celebradas en Hungría han resultado un resonante triunfo del Gobierno que ha vencido en una proporción de tres por uno, con lo que ya es descontada la mayoría absoluta de éste.

Se comenta muy favorablemente que los nazis hayan ganado 125 puestos mientras que las izquierdas han perdido nueve.

Sobre el nombramiento de periodista honorario del general Martín Moreno

Burgos, 30.—Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Orden ministerial nombrando Periodista Honorario al general don Francisco Martín Moreno, Jefe de Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo. Se concede esta distinción a dicho general como reconocimiento de los méritos periodísticos que ha contraído re-

EL CONCURSO PARA LA PORTADA DE NUESTRO NUMERO EXTRAORDINARIO DEL CINCO DE AGOSTO

FALLO DEL JURADO

En Ceuta, a las 24 horas del día 30 de mayo de 1939, Año de la Victoria, reunido el Jurado dictaminador del Concurso para la portada del número extraordinario del 5 de agosto próximo, del diario EL FARO, compuesto por los señores don José Saura Calderón, gerente de este periódico; don Salvador O. Troya, redactor-jefe del mismo, y don Juan A. Rodríguez, gerente propietario de la imprenta "Olimpia", no pudiendo hallarse presente el Director de la Agencia Hispano-Marroquí de informaciones de prensa, por encontrarse de viaje por la Península, se procedió a la apertura de los rollos que contenían los dibujos presentados y al examen de éstos, tomándose los acuerdos siguientes:

Primero.—De los siete dibujos presentados bajo los siguientes lemas: "Ceuta"; "Estilo español"; "La Flecha"; "Renacer"; "Pepa, Isabel y Maruja"; "Providencia" y "Nino", no obstante ser todos ellos dignos del mayor encomio, fueron seleccionados los de los lemas "Ceuta", "Renacer" y "Nino", por ajustarse estrictamente a las bases del Concurso.

Segundo.—De los tres trabajos seleccionados, el del lema "Ceuta" fué retirado, no obstante sus excelentes condiciones artísticas, por haberse comprobado la imposibilidad de su reproducción en fotograbado.

Tercero.—Procediéndose al examen de los dos dibujos con los lemas "Nino" y "Renacer", fué elegido el de "Renacer", por adaptarse más bien la composición del mismo a los fines a que ha de ser destinado.

Cuarto.—Abierta la plica correspondiente, resultó ser su autor don Rodolfo Gracia Baroja, que vive en Ceuta, calle General Serrano, 12 segundo, a quien se acordó adjudicar el premio de quinientas pesetas.

Quinto.—Además de los trabajos mencionados se presentó fuera de Concurso otro dibujo, con el lema "Contraluz", que mereció del Jurado los máximos elogios, ya que se ajustaba estrictamente a las bases, siendo un trabajo de mérito extraordinario.

Abierta su plica, resultó ser su autor, don Miguel Bernardini, profesor de Dibujo del Instituto Hispano-Marroquí.

Sexto.—En el día de mañana será remitido el trabajo premiado a la Jefatura de Prensa, para someterlo a su aprobación.

Los que suscriben, firman la presente acta, que hacen pública, para el debido conocimiento de los concursantes.

José Saura. (Rubricado); Salvador O. Troya, (Rdo.); Juan A. Rodríguez. (Rdo.)

NOTA DE LA ADMINISTRACION

Una vez remitido a esta Administración, por la Jefatura de Prensa, ya aprobado, el trabajo que ha resultado premiado en nuestro concurso para la portada del número extraordinario de EL FARO del 5 de Agosto próximo, su autor, don Rodolfo Gracia Baroja, puede pasarse por nuestras oficinas, de cinco a siete de la tarde, para recoger el premio que le ha sido otorgado por el Jurado del citado Concurso, de quinientas pesetas.

El gerente: José Saura.

Sensacionales revelaciones de un dirigente comunista sobre los manejos del Komintern en España

Valencia, 30. — En el pueblo de Yecia se halla detenido el dirigente comunista, Matías Martínez Ibáñez, que fué hecho prisionero por los soldados de Franco en Alicante, cuando intentaba huir al extranjero.

Circula el rumor de que Ibáñez ha hecho importantes revelaciones relacionadas con los manejos del Komintern en España, sobre todo en el período final de la guerra, cuando los comunistas, decidieron apoderarse del titulado Gobierno, por las armas.

Si hubiere triunfado el golpe de los comunistas, ha declarado Ibáñez que él hubiera sido nombrado Director General de Seguridad, ya que así se había convenido en el previo reparto de cargos entre los cabecillas extremistas.

Entre otras declaraciones sensacionales, ha dicho los pormenores de las entrevistas que tuvieron lugar en Valencia entre el llamado Comisario de la flota roja, Bruno Alonso, y "La Pasionaria".

También ha dado a conocer las ór-

denes que recibieron de Moscú, para poner en práctica una era de terror aún más violenta que la de los primeros meses del Movimiento.

Se intentaba hacer desaparecer a todas las personas de orden, antes de abandonar España los dirigentes comunistas.

Estos asesinatos no se llegaron a cometer, gracias al rápido avance de las tropas libertadoras.

ESTALLA OTRA BOMBA EN LONDRES

Londres, 30. — Otra bomba ha estallado en una céntrica calle de Londres sin que causara ninguna desgracia, no obstante haber producido una gran detonación.

EL MINISTRO DEL EXTERIOR TURCO SALE PARA LONDRES

Stambul, 30. — Ha salido con dirección a Londres el ministro del Exterior del Gobierno de Turquía el cual marcha para formalizar definitivamente la firma entre los dos países del pacto acordado entre ambos Gobiernos.

TITULESCO PIENSA VIVIR EN MONACO

París, 30. — El antiguo ministro del Exterior, Titulesco, ha comprado una villa en el principado de Mónaco, habiendo ya hecho el encargo de que le sean trasladados sus muebles.

Es, por lo tanto, de suponer, que ha abandonado toda idea de regresar a su país y que piensa vivir en Mónaco.

MUERE EL PRINCIPE FRANCISCO DE BORBON

Budapest, 30. — Víctima de una embolia, ha dejado de existir el Príncipe Francisco de Borbón, que era nieto de la ex emperatriz Zita.

¿Litvinov víctima de intrigas palaciegas?

Varsovia, 30.—En los círculos de Moscú está difundida la opinión de que la sorprendente destitución de Litvinov no dependió solamente de divergencias de opinión sobre la política exterior y de la resistencia opuesta por Litvinov a efectuar fielmente la táctica aconsejada por Stalin, sino sobre todo de las luchas entre los jefes bolcheviques y particularmente, entre los miembros del Gobierno soviético y los jefes influyentes del partido. Litvinov había visto surgir alrededor suyo un ambiente hostil, que era obra del poderoso secretario del partido comunista de Leningrado y presidente de la Comisión de política extranjera del Consejo Supremo de la U. R. S. S., Zdanof, del comisario adjunto al Ministerio del Exterior Potemkin y del mismo Molotov.

La guerra declarada a Litvinov por sus adversarios remonta al menos a tres años. No pudiendo hacer nada en el terreno de la política extranjera, que las directrices eran siempre dadas a Litvinov por el mismo Stalin, sus enemigos en esta implacable guerra palaciega, a través de la G. P. U., liquidaban sistemáticamente todos los colaboradores de Litvinov. Desde los oscuros secretarios de Legación, a los ministros, desde los embajadores hasta sus dos vicecomisarios Kretinski y Stomoniakof, todos fueron arrestados y encarcelados en la Lubianka y acaban delante del piquete de ejecución.

Se registra un sangriento suceso en la frontera francesa

Perpignán, 30. — Se han recibido noticias sobre un sangriento suceso ocurrido en la frontera francesa, cuando un grupo de españoles, trataba de pasarla, para dirigirse a España.

Parece ser que los carabineros españoles dieron el alto a unos hombres que intentaban cruzarla y como echasen a correr, dispararon sobre ellos.

Se informa que fueron requeridos dos gendarmes franceses para trasladar un herido que llevaban los fugitivos y, sin que aún se conozcan los motivos, se produjo una violenta reyerta, resultando muerto un joven de 16 años, llamado Bernardo.

La última parte del incidente se registró dentro del territorio de España.

Se dice que el grupo de españoles que huyó, estaba formado por individuos que se encontraban en el campo de concentración de Argelés.

TRASLADO A MADRID DE LAS OFICINAS DEL CREDITO AGRICOLA

Madrid, 30. — Se han instalado en el ministerio de Agricultura las oficinas del Crédito Agrícola, a cuya dirección deberá en lo sucesivo dirigirse la correspondencia.

JEREZ
"LA RIVA"



COÑAC
"LA RIVA"

CEUTA

*La matancera de día todo a la vez
se convierte en la noche del mundo
cuando en nuestra ciudad cae el
cometa 14 Mayo 1939*
Francisco Franco

LA FESTIVIDAD DE SAN FERNANDO

Los camaradas de Organizaciones Juveniles, celebran con entusiasmo la festividad de su Patrón

En el Cervantes se celebra un acto emotivo y simpático, y en el Cuartel de Regulares, el general señor Saenz de Buruaga recibe de los cadetes y flechas el mensaje de agradecimiento al Ejército siendo objeto de atenciones por los Jefes y Oficiales del Grupo

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, se celebró con gran solemnidad por las Organizaciones Juveniles la festividad de su Patrón, San Fernando.

EN EL TEATRO CERVANTES

A las cuatro de la tarde, el teatro Cervantes se hallaba lleno de cadetes, flechas y pelayos, que ocupaban todas las localidades altas, así como las del patio de butacas.

En los palcos, independientemente del que estaba destinado a Jerarquías, ocupaban asiento camaradas de la Sección Femenina, y de las Organizaciones Juveniles también femeninas.

Por la banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, fueron ejecutadas varias composiciones de su vasto repertorio, que fueron acogidas con grandes aplausos a su terminación.

Después de un toque de atención por el maestro corneta de la banda de flechas, apareció en el escenario el camarada Manuel Cívico Murciano, cadete de las O. J., que pronunció la siguiente alocución a su numeroso auditorio.

Camaradas flechas y Cadetes.

Nos congregamos en este día para celebrar uno de los actos de las fiestas de nuestro Patrón San Fernando y aprovecho la oportunidad de vernos todos reunidos para dirigiros un saludo y muy especialmente a los niños invitados que aún no pertenecen a Organizaciones Juveniles.

Ha sido deseo de la Delegación Nacional que, con Flechas y Cadetes convivan en esta fiesta algunos niños que aún no están encuadrados, para demostrarles que en las Organizaciones Juveniles existe camaradería y hermandad y que lo mismo deseáramos verlos entre nosotros en las excursiones, Campamentos y formaciones; porque nuestra Organización está atenta siempre a la formación y fortalecimiento del cuerpo y espíritu del joven; por eso realizamos ejercicios físicos, asistimos a campamentos, donde cara al sol hacemos la vida de campaña disponiéndonos con fortaleza de cuerpo y alma a ser los sostenes, en el mañana de nuestra querida Patria.

Venid a nosotros y viviréis en la hermandad de nuestra Falange. La juventud española tiene la misión más importante en la nueva España: reemplazar a nuestros hermanos que han luchado por la paz recuperando la Patria a la que querían hacer desaparecer por medios criminales los marxistas al servicio del extranjero. A nosotros, a las O. J. nos ha correspondido vivir en los momentos más dolorosos de la Historia de España, pero aunque duros, llenos de gloria, gracias al genio de Franco, el Caudillo forjador de la Victoria. Ya nos lo dijo José Antonio, el inolvidable fundador de la Falange, en palabras que han sido profecía: "Nos ha correspondido un destino de guerra en el que hay que dejarse sin regatear la piel y las entrañas" y desde

entonces y hasta el final de nuestras vidas no debemos olvidar que estamos en una trinchera constante, al servicio de España.

Camaradas que me escucháis:

¡Qué vida más alegre, qué vida más pura pasamos los que pertenecemos a la Organización Juvenil, en la alegría de nuestros servicios al pensar que son por España!

¿Y vosotros, no queréis pasar igual vida que nosotros? Sois iguales, españoles y como tales sentiréis los mismos entusiasmos, cuando entréis en O. J. y vistáis el hábito de la Falange, honrado por tantos camaradas caídos por la Patria.

Y a los que estáis dentro de la Organización les recuerdo que además de vestir la camisa azul, todos debemos aportar, con nuestra disciplina, con nuestro estudio, trabajo y obediencia, el grano de arena para el altar sagrado de la Patria.

La guerra ha terminado, gracias al heroico esfuerzo de nuestro incomparable Ejército conducido a la Victoria por el Caudillo; pero pensemos, que algún día España puede necesitar de nosotros y entonces merecer el honor de ser sucesores de los que hoy nos han redimido y salvado España.

El ideal de la nueva España es que toda la juventud permanezca encuadrada en O. J., donde hay una fe, en Dios y la Patria y con esta fe, nuestros pensamientos serán altos...

Todos debéis pertenecer a los Flechas y sabed lo que esta palabra significa:

Ya sabéis que antiguamente la saeta o flecha era lo que hoy son las balas o granadas; menos poderosa, pero más bonita. El guerrero la lanzaba desde lejos sobre el corazón del enemigo. Nosotros en manos de la Patria somos saetas o flechas.

Los hijos de los padres jóvenes son en sus manos lo que antiguamente las flechas en manos de un guerrero valiente y robusto.

España es la madre joven: antigua y nueva, vieja y rejuvenecida, por el esfuerzo de nuestros valientes hermanos que la han defendido, y ellos y nosotros, somos los hijos de España joven; hoy por ellos, mañana por nosotros, prosperará, serán Grande, Libre y llegará derecha como una flecha al blanco de sus imperiales destinos como la soñara José Antonio.

Para terminar, camaradas, rindámosle homenaje a nuestros Caídos y de pie brazo en alto contestad:

¡Caídos por Dios y por España! ¡Presentes!

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

En el transcurso de su discurso y al finalizar el mismo, le fueron tributadas estruendosas ovaciones.

A continuación la Banda de Falange, interpretó el Canto de los Flechas, que fué entonado con magnífica afinación por todos los cadetes y flechas allí reunidos, a pesar de que era la primera vez que se cantaba en público. Al finalizar fué tan aplaudido, que volvió a interpretarse nuevamente, aplaudiéndose con entusiasmo a su terminación.

Acto continuo, apareció en el escenario el flecha José Muñoz.

Con magnífica voz y apropiada entonación, recitó admirablemente la poesía "Gesta española" de Salvador Rodríguez, que fué publicada recientemente en nuestro diario

La magnífica declamación de la inspirada poesía, por el flecha José Muñoz, fué acogida con grandes aplausos, que duraron largo rato, obligando al pequeño artista a llegar a las baterías varias veces para agradecer el homenaje que le ofrecían sus camaradas.

Seguidamente, fueron proyectados varios documentales, interesantísimos, y de los cuales dos de ellos, aún no han sido estrenados en el Coliseo.

El Delegado Provincial de O. J. nos suplicó hiciéramos constar lo muy agrado que estaba a las deferencias que con él había tenido el empresario del Teatro, don Antonio Delgado, que no

sólo había facilitado su labor accediendo a cuanto le había pedido, sino que extremó su esplendidez proyectando dos documentales — como antes decimos — que hasta por la noche no se estrenaron en sesión al público.

Entre las cintas que se pasaron, había grandes desfiles en diferentes capitales liberadas, constanding entre ellas una en la que Miguel Primo de Rivera habla al público de la muerte de José Antonio ¡Presente!, así como otra en la que el ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer pronuncia un brillante discurso sobre la España Imperial, y por fin el invicto Caudillo Generalísimo Franco, aparece en la pantalla pronunciando su magnífico discurso de Sevilla.

En el transcurso de la proyección de documentales, el Generalísimo Franco ha aparecido bastantes veces, siendo acogido con estruendosas ovaciones cada una de ellas, así como su distinguida esposa, que fué ovacionada con entusiasmo en las tres ocasiones que su figura apareció en la pantalla. Demostración plena, de cuán ardentemente es querido y admirado el salvador de España, por la juventud que llega, y que ha de ser la que ha de llevar a feliz término, la cimentación de su grandeza, hecha a costa de sacrificios y vidas, por los valientes españoles, que con la fe puesta en Dios y la esperanza en el Caudillo, han luchado hasta triunfar, para que España se redimiera de la inmunda tiranía con que quiso encadenarla la infamia moscovita.

EN EL CUARTEL DE REGULARES

A las cinco y media de la tarde, cuarenta cadetes y sesenta flechas, al mando del Alférez Andrade, y de sus instructores camaradas del Corral, Escoto y Martorell, salieron del Teatro Cervantes para dirigirse a Hadú, para asistir al acto que había de celebrarse en el acuartelamiento del Grupo de Regulares.

Al llegar a dicha dependencia militar las Jerarquías de Falange Española Tradicionalista y representantes de la prensa, fueron recibidos por el Comandante Mayor del Grupo, señor Pardini.

Posteriormente, llegaron el Teniente Coronel Jefe del Grupo señor Ortiz de Esparraguera, Comandante Caballero mutilado señor Ramos, Comandante señor de Miguel y gran número de jefes y oficiales de Regulares.

También llegaron, el Jefe Provincial del Movimiento camarada Martín Gallago, Secretario Provincial del Movimiento, camarada Castellanos, Secretario Provincial de la C. N. S. camarada Aldazábal y otras jerarquías.

A las seis, llegó al Grupo el Excelentísimo señor General Jefe de la Circunscripción Occidental, señor Sáez de Buruaga, acompañado del teniente coronel de E. M. señor Millán, y ayudante señor Armajach capitán de La Legión y caballero mutilado.

Seguidamente, se fué a la gran ex-

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA COMANDANCIA MILITAR DE CEUTA

Se advierte por el presente que a partir del día primero de Junio no se permitirá el paso de coches ligeros ni camionetas por la pista denominada del Blut que arranca del kilómetro 36 de la carretera de Tetuán Ceuta, sin que el conductor de dichos vehículos vaya provisto de salvoconducto que le expedirá la Comandancia de la Guardia Civil, así como al personal europeo que los mismos transporten.

Igual requisito habrán de llenar los europeos civiles que tengan necesidad de transitar a pie por dicha pista en los cuales se hará constar la necesidad de efectuarlo.

Quedan exceptuados de llenar esta formalidad los vehículos militares y personal que estos conduzcan vestidos de uniforme así como los Jefes, Oficiales y Suboficiales que transiten en igual forma.

Ceuta, 29 de mayo de 1939. — Año de la Victoria.

El Coronel Jefe de E. M., Emilio Peñuelas.

planada del cuartel, en la que estaban formados los flechas y cadetes de las Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las JONS, así como una falange de flechas musulmanes, con su guión y bandos de cornetas y tambores, habiendo revistado las mismas el Excelentísimo General, señor Sáez de Buruaga y acompañamiento.

Cuando la revista concluyó, S. E. el General y cuantos le acompañaban se dirigieron a un hermoso salón, en el que iba a celebrarse el solemne acto de dar lectura del mensaje que las O. J. dirigían al victorioso Ejército, por mediación del heroico general señor Sáez de Buruaga.

El Salón se hallaba artísticamente engalanado, con profusión de banderas de España, cadenas de bien combados colores, flechas y yugos y escudo de España. Al fondo, se había formado una especie de trono, a cuya pared se había adosado un precioso escudo de España de gran tamaño, apareciendo los cuarteles y corona en relieve.

En el centro del salón, aparecía un gran cartel, en el que se leía.

El Grupo de Regulares de Ceuta, saluda a las Juventudes forjadoras de la nueva España.

Al pie del hermoso escudo de España que anteriormente describimos, había tres sillones, que fueron ocupados el del centro por S. E. el General señor Sáenz de Buruaga, que sentaba a su derecha al Jefe Martín Gallego, y a la izquierda el Teniente Coronel Jefe del Grupo, señor Ortiz de Esparraguera.

A los lados, se situaron jefes y oficiales del Grupo de Regulares, Jerarquías de Falange y representantes de la Prensa local.

En el centro, las falanges de Cadetes y flechas de O. J. que separadas dejaban lugar en medio, para que se situasen los flechas musulmanes.

Una vez todos colocados en sus respectivos lugares, invitado por su Excelencia, avanzó el cadete de las O. J., camarada Rogelio Díez Alonso, que dirigiéndose al General, leyó el siguiente expreso mensaje:

Excmo. Sr.

En nombre de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en sus tres Secciones de Cadetes, Flechas y Pelayos, tengo el honor de dirigir a V. E. en este día de júbilo, por ser la fiesta de nuestro Patrón San Fernando, acrecentado por la victoria final de nuestras armas, un mensaje de sincera y efusiva felicitación a nuestro glorioso Ejército, que con heroísmo sin par en la Historia del Mundo, ha sabido labrar la Paz para todos los españoles y devolvernos una Patria que estuvo en peligro de fenecer en manos del Comunismo sin entrañas, alentado por apetitos juveniles.

Sería para las Juventudes de Ceuta un alto honor, que V. E. se dignara trasladar a nuestro invicto Caudillo, forjador de la nueva España, genio y orgullo de la Raza, providencial tesoro de heroísmo, con que Dios quiso salvar una Patria que siempre se esforzó en la propagación de la cristiana fe; la expresión de nuestra incondicional y alegre obediencia, el cumplimiento de las consignas de nuestro Movimiento, la práctica de nuestros servicios, encuadrados en nuestras Falanges, que con tanto acierto supo afinicar, ofreciéndole nuestra inquebrantable fe en los imperiales destinos de la Patria, que por él ya es Una y Libre; más por el esfuerzo de todos seríamos como la soñara nuestro inolvidable José Antonio.

No podemos, mi General, terminar sin dedicar un recuerdo a los que dieron su sangre por la Patria, haciendo posible el triunfo con su generosidad; a los hermanos caídos, que hoy gozan de una gloria inmarcesible en lo más puro del Cielo, cuyas conductas heroicas, serán nuestras normas para poder algún día merecer el honor de ser sus continuadores en la defensa de nuestra querida España, por la que nos esforzaremos con el mismo espíritu de servicio y sacrificio.

"Por el Imperio hacia Dios".

Viva el glorioso Ejército español. Viva Franco! ¡Arriba España!

A sus órdenes mi General.

Los gritos del Movimiento, lanzados por el camarada Díez Alonso, fueron contestados con entusiasmo por cuantos allí se hallaban congregados.

El Excmo. señor Sáenz de Buruaga,

pronunció a continuación las siguientes palabras:

Cadetes, Flechas, Pelayos Musulmanes de la heroica Falange. Yo os agradezco de todo corazón el mensaje que dedicáis al Ejército.

Como el más caracterizado en este momento, agradezco en nombre del Ejército la sefusivas frases que le dedicáis, pero quiero hacer presente que el Ejército no hizo más que cumplir con su deber, ya que no podía consentir que España fuese al caos a que se quería conducirla. Para evitarlo, el Ejército se puso en pie, y con ello pudo impedirse el que se hundiera en el abismo que abrian para ella, las ideas disolventes del comunismo.

Vosotros en este momento sois para mí el espíritu vivo de nuestros muertos, a cuyo recuerdo habéis dedicado el más vivo recuerdo, y el espíritu de esos muertos, que viven cerca de nosotros, debe servirnos de estímulo para la conducta ejemplar que debéis seguir en el futuro, para el engrandecimiento de España.

El credo de vuestra organización dice, que Falange es milicia, y ese punto culminante de vuestro ideario debéis tenerlo siempre presente, y debéis propagarlo en donde quiera que os halléis, bien sea en las aulas, en el taller o en la oficina. El estudio, la disciplina y la lealtad, es la milicia, y anidando en vuestro corazón tan sublime idea, habréis de ver satisfecha la ilusión de todos, de forjar una paz honrosa y duradera como todos deseamos.

Con juventudes fuertes, estudiosas y con férrea disciplina, podrá lograrse la España Una, Grande y Libre con que soñó José Antonio, y que a fuerza de inteligencia y entusiasmo nos conduce nuestro Caudillo.

Este acto, hubierais podido celebrarse en cualquier otra dependencia militar, pero he preferido que fuera en Regulares, para que de esta forma pudiéramos dedicar recuerdo a la memoria de los muchos musulmanes, que para ayudar a España en su noble anhelo de salvarla, dieron su sangre y su vida cual si de españoles se tratara.

El señor Sáenz de Buruaga finaliza diciendo, que no es hora de hablar y que ya cree haber dicho bastante, finalizando con un vibrante ¡Arriba España! y ¡Viva Franco! que es respondido con verdadero entusiasmo por todos.

Situados los flechas y cadetes de forma conveniente, — en fila individual— fueron desfilando por ante el General Jefe de la Circunscripción, Camarada Jefe Provincial del Movimiento y Teniente Coronel Jefe del Grupo, y al llegar ante ellos, brazo en alto y mano extendida, les ofrecían su respetuoso saludo inclinando la cabeza.

OBSEQUIO DEL GRUPO DE REGULARES

Por el Jefe del Grupo y Jefes y Oficiales a sus órdenes, fué ofrecida una espléndida merienda estilo español, consistente en fiambres y buenos vinos españoles, que permitió pasar un grato agradabilísimo, siendo el comentario de todos, la perfecta penetración de estas juventudes con el Caudillo y el Movimiento, promesa firme de un venturoso mañana, en el que mereced a su abnegación y sacrificio, la España Una, Grande y Libre ansiada por todos, será una firme y hermosa realidad.

A las siete de la tarde aproximadamente, S. E. el General Sáenz de Buruaga, Comandante de Estado Mayor señor Millán, y capitán ayudante señor Armajach, se retiraron, dando antes

La sesión de hoy del Ayuntamiento

Acta de la sesión ordinaria de primera citación que celebrará esta Comisión Gestora a las 19 horas del día 31 de mayo de 1939.—Año de la Victoria:

Acta anterior.

Disposiciones oficiales.

Asuntos de tramite ordinario:

Comisión 5.ª—Bases que formula la Comisión especial designada, para la provisión interina de plazas de guardias urbanos y de circulación.

Secretaria: Peticiones gratiasbles.

Oficios.

Pagos.

Ruegos y preguntas.

Ceuta 30 mayo 1939.—Año de la Victoria.

De O. de S. S.ª,

El

El Secretario accidental.

Iglesia de San Francisco

ASOCIACION DE HIJAS DE MARIA

El próximo día 2 la misa de 9 se dirá en sufragio de la socia fallecida señorita María Jesús Jiménez. Se ruega la asistencia de las asociadas.

El domingo a las 8'30 se celebrará misa y comunión general.

La Actualidad Deportiva

EL BETIS JUGARA EL PROXIMO DOMINGO EN NUESTRO STADIUM MUNICIPAL

Las gestiones llevadas a cabo por la Colonia Aragonesa de nuestra ciudad para enfrenar el próximo domingo en nuestro Campo Municipal de Deportes a los notables "onces" del Betis Balompié sevillano y el Ceuta-Sport, han dado un feliz resultado y en la tarde de ayer se nos ha confirmado la noticia. El Betis, ese notable conjunto que cuenta en sus filas con elementos de la valía de Urbano, Peral, Saro, Paquirri, Telechia, etc., jugará el próximo domingo en nuestra ciudad con el Ceuta-Sport.

Los aficionados marroquíes están nuevamente de enhorabuena. Otra vez van a poder presenciar la excelente clase de los jugadores béticos en un encuentro que tiene todos los alicientes de una revancha, pues nadie ignora la gran derrota que nuestros muchachos proporciónaron a los sevillanos en el encuentro final del torneo Regional Sur. Ello hace suponer que el encuentro del próximo domingo no va a tener la monotonía de un match amistoso más. El Betis viene decidido a vengar aquella derrota y pondrá en la lucha todo su esfuerzo por lograrlo. Todo ello ante un Ceuta-Sport que, más plétórico de facultades que nunca, está también decidido a resacirse de su eliminación de la Copa.

En fin, un gran partido éste que van a proporcionarnos el próximo domingo béticos y ceutistas y del que nos iremos ocupando en días sucesivos. Por hoy bastena notificar al lector la grata noticia.

OUT.

de salir, el primero, el triple grito de Franco y un entusiasmado ¡Arriba España! que se contestó con verdadero frenesí por cuantos tuvimos a gran honor el asistir a tan simpático acto.

Resultado de un beneficio

El autor de "Magdalena España", nos envia para su publicación el siguiente estado de liquidación de la función celebrada el 17 del actual en el Teatro Cervantes:

- Localidades puestas a la venta:
- 14 palcos a 80'00.
- 392 butacas a 7'00.
- 90 anfiteatros a 7'00.
- 92 balconillos a 3'00.
- 65' generales a 1'00.
- Localidades vendidas:
- 2 palcos, 120'00.
- 283 butacas, 1.981'00.
- 5 anfiteatros, 35'00.
- 86 balconillos, 258'00.
- 650 generales, 650'00.
- Total por venta de localidades en taquilla, 3.044'00.
- Donativo en metálico del Excmo. Señor Delegado del Gobierno, 25'00.
- Total recaudado, 3.069'00.
- Pagado por vestuario y otros conceptos, 393'75.
- Idem por decorados, 366'60.
- Id. por propaganda, 497'65.
- Abonado en cuenta corriente del Banco Hispano-Americano, a favor del Subsidio pro-Combatientes, 639'25.
- Importan los gastos en general, pesetas 1.897'25.
- Ingresado en el Banco Hispano-Americano como donación a la suscripción del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, 1.171'75.

Además de los dos palcos que figuran vendidos en esta liquidación, se expendieron cuatro más: uno como obsequio donado a los Caballeros Mutilados y tres cuyos importes aún no han sido satisfechos, y que, por lo tanto, se liquidarán en su día.

Cerrada la anterior liquidación y a efectuado la entrega del resultado, fué notado un error de contabilidad al hacer la operación de porcentaje correspondiente al Subsidio pro-Combatientes, por lo que, se convino dedicar el importe de los palcos que quedan por cobrar a cubrir el referido error y que consiste en la falta de 166'75.

Al referido espectáculo han hecho donativos en efectos, aparte del metálico que ya consignábamos, del Excelentísimo Sr. Delegado del Gobierno, los siguientes comerciantes:

- La imprenta Clásica, donó impresos por valor de 67'00.
- La imprenta Moderna, impresos por valor de 130'00.
- La idem Olimpia, por 124'00.
- La id. Imperio, por 36'00.
- La id. La Española, por 19'00.
- El establecimiento de don Francisco Palma cedió artículos para pintar por valor de 30'00.
- D. Antonio Delgado, donó la factura de gastos generales del Teatro Cervantes, que importa 510'00.
- La emisora local E. A. J. - 46, donó la totalidad de su factura de 30 emisiones, que importa 100'00.
- La Papelería Nacional regaló una factura de efectos varios, que importa 25'95.

La barbería del Sr. Gámez prestó sus servicios de maquillaje desinteresadamente.

La Casa de música de M. Fernández Benítez, se prestó desinteresadamente a la venta de localidades, así como también tres bellas señoritas que desempeñaron gratuitamente los servicios de taquilla el día de la función.

El guardarropa del Teatro también efectuó sus trabajos sin querer pasar la cuenta de sus honorarios.

El autor de "Magdalena España" renunció al cobro de los derechos que le correspondían, y que se elevan a la cifra de 644'80.

D. Ginés Labrador cedió también el importe de varios trabajos de mecanografía, que sumaban 75'00.

A todos se envía la más profunda gratitud y verdadero reconocimiento.

Nota. — Los comprobantes detallados de la anterior liquidación se encuentran a la libre disposición de quienes pudiera interesar examinarlos en la calle Almirante Lobo, núm. 6.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 75.

¡COMERCIANENTES! ¡INDUSTRIALES!
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

"Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

LA FESTIVIDAD DE SAN FERNANDO

Brillantes actos en el Cuartel de Transmisiones

Con inusitada brillantez se celebraron en el Cuartel del Batallón de Transmisiones varios actos con que el Cuerpo de Ingenieros celebra la festividad de su Patrón San Fernando.

Asistieron a los mismos galantemente invitados los Excmos. Sres. Generales Guerra y Sáez de Buruaga, con sus ayudantes; todos los jefes de Cuerpo de la guarnición; el coronel de Estado Mayor, Sr. Viveros; Comandante de Marina accidental, representación de Fuerzas Navales, y nutridísimas comisiones de todos los Cuerpos compuestas por señores jefe y oficiales.

Por el elemento civil asistió el Excelentísimo Sr. Delegado del Gobierno en ésta, don Jacobo Guitart de Virto, a quien acompañaba su secretario particular y Delegado accidental de Trabajo, señor Cazalla Morales; el señor Juez de Instrucción, y señores ingenieros de la Junta de Obras del Puerto de Ceuta; jefe de la Guardia de Asalto; jefe Provincial del Movimiento camarada Federico Martín Gallego y varias jerarquías de Falange, así como una comisión de las Organizaciones Juveniles.

Primeramente se dijo una solemne misa de campaña en un artístico altar levantado sobre un retablo magníficamente hecho representando la fachada principal de un castillo en cuyo centro y orlado de flores y de los emblemas del Cuerpo se instaló un altar magnífico con la escultura del Santo Patrón.

La tropa formó correctamente y a ambos lados se situaron las comisiones y numeroso público invitado a los actos. Detrás, dando frente al altar se situaron las dignísimas autoridades superiores y jerarquías del Movimiento.

Terminada la misa, se efectuó un magnífico desfile por delante de Sus Excelencias, siendo de elogiar la magnífica presentación de la tropa y su marcialidad.

Seguidamente y en un salón muy amplio también adornado con guirnaldas y alegorías del Arma de Ingenieros, fueron agasajados espléndidamente los invitados, sirviendo el lunch el Salón "Vicentino" y haciendo los honores a los invitados el coronel del Arma, señor Rolandi, comandante don Patricio de Azcárate, Mollá, de la Escalera y otros jefes y oficiales de Ingenieros, que rivalizaron en atenciones.

Así ó a la fiesta una nutridísima representación del sexo bello y al finalizar amenizó el hermoso acto una orquestina formada en el Cuerpo que lo hizo admirablemente y que fué la delicia de la gente joven que aprovechó el momento para bailar durante breves instantes.

Terminado el acto, los Excelentísimos señores Generales e invitados fueron cordialmente despedidos siendo de elogiar la admirable organización y el derroche de buen gusto y arte demostrado por el Cuerpo de Ingenieros, que, como siempre, se ha colocado a gran altura, mereciendo las alabanzas de todos.

A la tropa se le sirvió una comida extraordinaria, reinando en ella la más sana alegría, cantándose los himnos del Movimiento y nacionales entre estruendosos aplausos de los soldados que vitorearon incesantemente al Cau-dillo y al glorioso Ejército Español.

Noticias varias

CONATO DE INCENDIO

Ayer tarde el Servicio de Bomberos de nuestra ciudad recibió el aviso de que en los pabellones del Paseo de Colón se había declarado un incendio. Presurosamente éste acudió al lugar indicado, pero no fueron precisos sus servicios, por haber sido solamente una alarma sin consecuencias, regresando al Parque nuevamente.

EL CORONEL TEJERO, A LA PENINSULA

Hoy marcha para la Península, el coronel de Ingenieros don José Tejero, al que le acompañan su hijo y el teniente don Fernando y sus hijas.

Deseamos a los ilustres viajeros un buen viaje.

EL NUEVO COMANDANTE DE MARINA

Ayer tomó posesión de su cargo como comandante de Marina, don Vicente Agullo, recientemente destinado a esta Comandancia. Trasladamos al ilustre marino nuestro cordial saludo de bienvenida, ofreciéndonos en su nuevo cargo para el que le deseamos toda clase de venturas.

EL MINISTRO DE ESPAÑA EN TÁNGER, A LA PENINSULA

Hoy embarcó con dirección a la Península el Excmo. Sr. Ministro de España en Tánger, don Juan Peche y Cabeza de Vaca. El ilustre señor Ministro fué despedido en el muelle por nuestros autoridades superiores. Deseamos al Sr. Peche un buen viaje.

Delegación del Gobierno en Ceuta

En evitación de posibles confusiones, se hace público para general conocimiento, que el único funcionario de la Delegación de Trabajo, con autoridad y atribuciones para ejercer la inspección del trabajo en los Comercios e Industrias de todas clases, es el Inspector y Delegado Accidental don Antonio Cazalla Morales y como tal debe ser reconocido y auxiliado por los agentes de la Autoridad.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta a 30 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

El Delegado del Gobierno, Jacobo Guitart de Virto.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO

Con esta fecha han sido impuestas DOSCIENTAS CINCUENTA PESETAS DE MULTA al musulmán ALI BEN ABDELKADER ANYERI, por acaparamiento y compra de moneda de plata.

Ceuta 30 mayo 1939.—Año de la Victoria.

El Delegado.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

Goliat

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

Los concursos de EL FARO para el número extraordinario del 5 de Agosto

AVISO

El plazo de admisión de trabajos para el tercer concurso para dibujantes, que, como se indica en la base cuarta del mismo, se señala para el día 30 de mayo, ha sido ampliado hasta el día 5 de junio, a petición de varios concursantes de Tetuán.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DE CEUTA DEL DIA 31 DE MAYO DE 1939 AÑO DE LA VICTORIA

Servicio para mañana

Comandante de guardia: Alférez D. Alfonso Moreno Sánchez. Imaginaria: Otro D. José Piñeiro Gavarrón.

Cabo: Al-lal Ben Buselahn núm. 147 Otro: Ignacio Rivera González. Corneta: Hamed Ben Hamú Metasi. Ocho falangistas-traditionalistas de primera línea de la centuria de depósito.

Servicio de control: Alférez D. José Piñeiro Gavarrón.

Visita de hospital y control: Un cabo de la centuria de depósito.

El suboficial ayudante, Antonio Sevilla.

Depositaria Especial de Hacienda

CLASES PASVAS

Los haberes correspondientes al mes actual serán satisfecho durante los días que a continuación se detalla de once a trece:

Día 1 de junio: Retirados ordinarios clero y jubilados.

Día 2 de junio: Retirados especiales.

Día 3 de junio: Montepío Militar, civil y remuneratorias.

Día 5: Todos aquellos que no hayan cobrado en los días anteriores.

Ceuta 29 de mayo de 1939. Año de la Victoria.

El Depositario de Hacienda

Hospital Militar de Ceuta

AVISO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de los artículos cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciudad, que hasta el día NUEVE del próximo mes de JUNIO, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado, en la Administración citada, todos los días laborables, de las diez a las trece horas.

Ceuta 27 de mayo de 1939.

Año de la Victoria.

El Administrador (Ilegible)

V.º B.º El Jefe Administrativo. (Ilegible).

Sociedad Hípica de CEUTA

En la reunión celebrada por esta Junta Directiva se aprobaron entre otros los siguientes acuerdos:

1.º—Como caso excepcional, se admitirán socios hasta el día último del mes de junio próximo, abonando solamente la cuota normal de CINCO pesetas.

A partir de esta fecha los que deseen ser socios tendrán que abonar una cuota de entrada de VEINTICINCO pesetas.

2.º—Se aprobaron igualmente grandes reformas; se dará gran impulso a la Sociedad, así como el arreglo del frontón y terminar las obras del salón de invierno que está en construcción.

Y 3.º—Que en plazo muy breve se dará el primer baile de la temporada para el cual se anunciará con anticipación, estando organizándose buñoladas y otros espectáculos.

Ceuta 27 de Mayo de 1939. — Año de la Victoria. — El secretario accidental, Alfredo Guedea y Millán Astray.

Letras de luto

En Buniel (Burgos) ha dejado de existir, el respetable señor, vecino de aquella localidad, don Luis Alonso Panlliega.

Con tan triste motivo enviamos a sus hijos, la distinguida señora doña Emilianita Alonso e hijo político, alférez provincial de Intendencia, señor Balsanca Saldaña, con destino en esta Comandancia, nietos y demás familia, la expresión de nuestro sentido pésame.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.—Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.—Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

Cartelera

CERVANTES

Hoy proyecta en continua de 6 a 1: **EL DEMOLEDOR**

formidable producción Columbia interpretada por Jack Holt y Genevieve Tobin. Además interesante NOTICARIO ESPAÑOL y un dibujo sonoro.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco 14. Bajo izquierda.

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general. Duarte 8.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDEN varios muebles. Plaza d Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Razón esta Administración.

SE VENDE colección "Episodios Nacionales".

Calvo Sotelo 112 1.º núm. 5. Horas: 10 a 1.

SON TRAIADORES A LA PATRIA QUIENES AUMENTEN LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS, QUIENES LO TOLERAN Y QUIENES NO LO DENUNCIAN

¡Pídalo!



el sobre original

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

EL DIA DE SAN FERNANDO LOS ACTOS CELEBRADOS CON MOTIVO DE LA FESTIVIDAD DEL PATRON DE LAS ORGANIZACIONES JUVENILES

Como anunciamos a nuestros lectores en la edición de ayer a fin de que las tareas escolares no sufrieran interrupción, fueron aplazadas por orden del Secretariado Político los festejos para el día cuatro, domingo, del próximo mes de Junio, celebrándose en el día de hoy aquellos que no requerían una suspensión de los estudios, dada la época avanzada en que nos encontramos.

La Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles ha preparado para las ciudades de la Zona Española de Protectorado diversos actos y hoy damos cuenta de los que ayer se celebraron en nuestra población.

EN EL TEATRO ESPAÑOL

A las cinco y media de la tarde estaba el teatro Español completamente lleno de pequeños, asistiendo todas las Organizaciones Juveniles, Cadetes, Flechas y Pelayos al mando de sus instructores y jefes naturales, ocupando la planta baja las femeninas y los pequeños y las localidades altas los mayores.

La función fué a base de proyección de diversas películas y documentales adecuados para los pequeños exaltándose la gloriosa persona del Caudillo y Generalísimo Franco y homenaje a los invictos caídos por la salvación de la Patria y que gracias a su heroísmo y sacrificio es posible esta victoria. Fueron dichos los siguientes discursos:

Por el Flecha José Luis Regadera Fernández.

¡Camaradas "Flechas"! Niños, todos, que me escucháis:

Al dirigirme a vosotros, hoy, en el día de tal significación, el de la festividad de nuestro Santo Patrón, San Fernando, no puedo por menos que hacer una comparación entre aquel Rey, lleno de virtudes cristianas y de cualidades guerreras que puso su vida al servicio de Dios y de la Patria española. Aquella Patria que se desmembró, que se vió rota, siendo preciso varios siglos de lucha y de sacrificios sin taca de todos los buenos españoles para hacerla Una.

Comparo a nuestro Santo Patrón con nuestro Caudillo; repleto también de virtudes cristianas, lleno de ardor patrio, que vió también a nuestra España, allá por los años tristes para todos sus hijos, como digo, Franco, en la intimidad de su conciencia, vió a su Patria rota, deshecha, maltratada, vilipendiada, martirizada, cargada de lacras humanas, estigma de todos que la rebajaban de categoría ante el mundo.

Franco, General invicto de nuestra contienda. Salvador de nuestra querida Patria, impulsador de su vida en todos los órdenes, amante incomparable de su pueblo, lo mismo que aquel Fernando, Rey Santo de nuestra reconquista, se ha puesto al servicio de la unidad de España; y a ésta después de tres años de infatigable "hacer", de desasosiego permanente, de cariño inconmensurable la ha conseguido; y después de conseguirlo confía en que su victoria será mantenida y agrandada, si tal cupiese, por la generación que hoy se prepara para el mañana risueño, esas Falanges que se forman en los Centros de Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Y nosotros, que, aunque niños podemos darnos cuenta de lo que esto significa, hemos, en día tan solemne, hacemos el firme propósito de encuadrar, hasta el máximo, toda nuestra actividad infantil en los marcos que nos traza nuestro Caudillo a través de nuestra Falange.

Franco confía en los niños de hoy, lo ha repetido varias veces, y a nosotros nos cabe ese honor, y nosotros, que figuramos en las filas de la nueva España, hemos de dar a nuestro Caudillo la satisfacción de sus anhelos cumplidos, y, precisamente, por la juventud de España, a la que él tanto ama, y por la que él tanto se ha sacrificado.

Nosotros, Flechas de España, seremos el firme sostén de una España forjada sobre los campos de la lucha, adornados con la sangre mártir de tanto español, que supo llegar a encontrar su deber patrio.

Nosotros, baluarte de esperanza para el Caudillo de Caudillos, no podemos sustraernos a la voz de España, que sustraiga por Franco, nos dice que cultivemos nuestro cuerpo y nuestra alma para la España Una, Grande y Libre. Hagámoslo y recibiremos la gratitud eterna de nuestro Caudillo, la recompensa de España y la mirada misericordiosa de Dios.

Y, nosotros, niños españoles que me escucháis, enteraos bien y decididlo a los que no me escuchan: en esa juventud española, esperanza del Caudillo, estamos comprendidos todos, nosotros y vosotros, los que ya vestimos la camisa azul y nos cubrimos con la boina roja, y los que no os vestís ni tocáis así; todos estamos comprendidos en la palabra española, y a todos nos está reservado el hacer la mayor grandeza para España; pero es necesario que todos vengáis a nosotros, que nosotros os esperamos con el abrazo de camarada en Franco y en España, y esto dice de amor y de sacrificio de los unos para los otros, que es amor y sacrificio para España.

No os quedéis remisos para esta gran tarea, queremos que seáis, con nosotros, sus autores.

Que no haya un solo español ajeno a ella.

Venid a la Organización Juvenil.

Decidlo a vuestros padres. No creáis que ellos, si les hacéis estas reflexiones, van a ser contrarios al resurgir de España, que quieren tener el honor de que sus hijos, sean cooperación al engrandecimiento de la España que Franco les hizo Una. No, estáis seguros de que llegaréis al corazón de los vuestros; y estos, ante la realidad de los acontecimientos, os darán la mano y os traerán, para que nosotros, que os esperamos, tenemos la seguridad de que vendréis, os demos el abrazo de camaradas.

Hacedlo por Franco y por España, que Dios os lo tendrá en cuenta y la Patria os lo premiará.

Por el Cadete Andrés Sarria Iglesia. Camaradas: La obediencia que debemos a nuestros Jefes me obliga a dirigiros la palabra.

Festejando el día de San Fernando, Patrón de la Organización Juvenil demostramos a todos que la Falange siente hondamente el espíritu religioso que José Antonio imprimió a sus discípulos, y que el Caudillo victorioso ha proclamado como base y norma del pensar y del hacer del pueblo español.

Sirvan estas palabras mías de aliento a los camaradas, y de invitación para alistarse en nuestras filas a los que, desconociendo, seguramente, nuestra Organización, no se han decidido todavía a pertenecer a ella.

La "vida es milicia" dice una de nuestras consignas; y todo español, grande o pequeño, rico o pobre, trabajador obrero o intelectual, ha de vivir de ahora para siempre en continua vigilia, para no consentir jamás que el enemigo vencido vuelva a levantar la cabeza del suelo hasta donde la espada victoriosa del Caudillo le hizo bajar para morder el polvo, en justo castigo a sus maldades y a sus crímenes.

Y esta vocación hacia la que todo español digno debe sentirse arrastrado por propio impulso, nos dicen continuamente nuestros Jefes que ha de cultivarse desde la cuna; que las primeras ideas y los primeros sentimientos que lleguen a los niños españoles por medio de la madre primero, de la escuela y de la Organización Juvenil después, han de estar cimentadas en el amor a España ante todo; no anteponiendo a ella más que el Santo nombre de Dios.

Y esta es la ruta que nosotros seguimos y hemos prometido seguir siempre en nuestra Organización. Nacimos para España; crecemos para España; nos educamos para España. ¡Vivir para España! ¡Morir, si es preciso, para España!

Que estén siempre presentes para nosotros los Caídos gloriosamente en la Cruzada; que su ejemplo presida constantemente todas nuestras actividades en el Cuartel y en la calle, en la Escuela y en el Trabajo, No olvidéis, camaradas, que Franco dijo que los caídos son siempre los mejores.

Por ellos, por su recuerdo perdurable, prometemos todos en este día solemne no traicionarlos con nuestro proceder. Cada uno de nosotros debe prometer desde lo más íntimo de su alma obedecer ciegamente a los señas de nuestros Jefes, las órdenes de nuestros Superiores; porque cumpliéndolas fielmente realizaremos con lealtad los deseos de nuestro Caudillo que ve en nosotros, jóvenes españoles, la más firme

esperanza de nuestra Patria.

Por Dios y por España.

Por Franco y por José Antonio.

¡Arriba España!

¡Viva Franco!

Los himnos de Falange y el Nacional dejaron oír sus vibrantes notas y saludados brazo en alto terminó el acto con vivas al Caudillo y Arribas a España resultando altamente emocionante.

Terminado desfilaron las Organizaciones Juveniles con la marcialidad acostumbrada.

EN EL CUARTEL DE REGULARES.- HOMENAJE AL EJERCITO EN LA PERSONA DEL GENERAL BURUAGA

Un acto de cuya reseña las palabras pronunciadas dirán más que cuantos comentarios podamos hacer. Este homenaje al Ejército de la Patria, que el General Buruaga recibió en la tarde de ayer de manos de las Organizaciones Juveniles, futuros soldados de ese Ejército y que continuarán las glorias del actual, significó y tuvo caracteres de verdadera apoteosis. Los pequeños Flechas y Pelayos, los Cadetes verdaderos y magníficos soldados con su disciplina y entusiasmo y todos los asistentes al acto, demostraron el cariño y admiración hacia el heroico Ejército que tantas glorias recibió en los campos de batalla.

En la puerta del Cuartel de Regulares, esperaban al General Buruaga, el Teniente Coronel Jefe del Grupo, don José Montaner, Jefe Provincial del Movimiento, camarada Villarejo, Comandante de los distintos tabores y oficialidad de Regulares y Delegado provincial de Organizaciones Juveniles, camarada Palencia.

A las siete y treinta, llegó el general Buruaga que seguidamente, penetró en el Cuartel donde en uno de los patios, estaban formados una centuria de Cadetes y otra de Flechas, a los cuales pasó revista.

Seguidamente se trasladaron al Hogar del Soldado, magnífica dependencia de este acuartelamiento. En el amplio Salón formaron las Organizaciones Juveniles antes citadas, ocupando la presidencia, el General Buruaga y autoridades antes citadas.

Seguidamente, se adelantó el Cadete Francisco López Fernández, leyendo el siguiente discurso.

Excelentísimo Señor General:

La obediencia ciega que debo a mis Jefes, me ha nimpuesto el deber (que para mí representa un alto honor), de acercarme a la más alta Autoridad Militar de la Circunscripción, encarnada dignísimamente en vuestra persona, para expresar, en nombre de todos mis Camaradas de la Organización Juvenil de Tetuán, nuestra más sincera admiración, y nuestra más eterna gratitud, hacia el invicto Ejército español, que a las órdenes del Caudillo cuyo pecho luce ya los laureles de la Victoria conquistada en mil batallas, recobró palmo a palmo las tierras benditas de nuestra Patria, confundiendo y venciendo a los enemigos de Dios y de España con el golpe seguro y certero de su espada bien templada, siempre vencedora, jamás vencida.

Quisiera yo, y quisiéramos todos los Cadetes y Flechas de Tetuán, de Marruecos y de España entera llevar hasta vuestra alta Jerarquía la seguridad firme de que este mensaje de gratitud al heroico Ejército Español, no está hecho con palabras vanas, ni con el solo deseo de alabar vuestros oídos.

Esta juventud española encuadrada militarmente en la Organización Juvenil, en nombre de la cual hablo, sabe mucho de vuestros heroísmos y de vuestros sacrificios, porque en nuestros cuarteles nos hablaban de ello.

Sabe muy bien que el glorioso Ejército español se lanzó a la Cruzada despreciándolo todo por el honor de España.

Nos han enseñado a respetaros, a admiraros y a reverenciaros; porque la sangre generosa de los Generales, Je-

ADLER

Máquinas de escribir
portátiles y Standard
con carros hasta
72 cm.

Bicicletas con tresve-
locidades con y sin
motor



LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

tes, Oficiales, Clases y soldados del Ejército de Franco, regó copiosamente las tierras de España, ofrendando su vida por la redención y salvación de la Patria, a la que amáis sobre todas las cosas.

Aunque jóvenes, sabemos todos el insuperable valor que habéis derrochado a raudales, menospreciando la vida personal porque viviera España; abandonando familia, hogar y comodidades por conseguir la grandeza de España; sufriendo alegres y muriendo sonrientes, porque sufríais y moríais por el honor de España.

En nuestras almas se gravaron, para no borrarse jamás vuestras gloriosas hazañas, tan numerosas como las estrellas del cielo, y tan brillantes como la luz del sol.

Aprendimos a respiraros por vuestra lealtad, a admiraros por vuestro heroísmo, y aprendimos también a reverenciar y a guardar recuerdo eterno a los que gloriosamente sucumbieron. Para ellos, para los caídos, que son siempre los mejores, guardamos en nuestra alma cristiana la oración perenne, y en nuestra voluntad la promesa firme de imitarlos, siguiendo su ejemplo, hasta morir cuando sea preciso por defender a Dios y por servir a España.

¡Ejército invicto de nuestra Patria! El camino duro y áspero que abristeis con violencia a golpe de espada, y regásteis generosos con vuestra sangre para recobrar a España, perdida por las maldades de unos pocos de sus hijos, por la complacencia de algunos más, y por la apatía de muchos; es el camino que nosotros, la Juventud de la Falange Española Tradicionalista, estamos aprendiendo a andar con paso lento, pero firme y seguro.

Nos hemos alistado voluntariamente en sus filas, para que los niños y los jóvenes de hoy, aprendamos para mañana, cuando seamos soldados, cuando seamos hombres, seguir vuestros pasos, cumplir vuestras órdenes; ser como habéis sido y como sois vosotros; valientes, decididos, españoles de cuerpo entero que sabremos vivir sirviendo a España y morir cantando a España.

Excelentísimo Señor: En este homenaje de admiración y gratitud que la Organización Juvenil de Tetuán rinde en vuestra persona al Glorioso Ejército español en el día de nuestro Patrón San Fernando en el Año de la Victoria, os hacemos esta promesa solemne:

Vivir siempre para España.
Morir, si es preciso, por España.
¡Arriba España!
¡Viva Franco!
¡Viva el Ejército!

DISURSO DEL GENERAL BURUAGA

El general Buruaga visiblemente emocionado, comenzó a hablar diciéndolo:

Cadetes y Flechas de la heroica Falange. Yo me siento orgulloso en estos momentos y en nombre de la Circunscripción que represento os doy las gracias por el homenaje. El Ejército no ha hecho más que cumplir con su deber, no pudiendo consentir que España cayese en la ruina y tenemos que hacerla Una, Grande y Libre como hemos soñado todos. Lo que el Ejército ha hecho vosotros recogeréis el fruto pero tener en cuenta que debéis hacerlos dignos de España que ha nacido, con vuestras virtudes, con vuestro trabajo y con vuestra disciplina.

Sois la esperanza de la Patria, y no podéis olvidar a nuestros hermanos los caídos, a nuestros muertos, que con los combatientes y bajo la sabia dirección del Caudillo hicieron posible la grandeza de España, eterna y perenne.

Seáis disciplinados. La Falange dice que la vida es eterna milicia de sacrificio y ese es lo que os pido yo. Disciplina en vuestros trabajos, en la oficina, en el taller en la fábrica, en los estudios, siempre abnegación y disciplina.

Podía haber elegido otro cualquier lugar para este acto. Pero he preferido este cuartel, mi casa, para rendir al mismo tiempo un saludo al soldado musulmán que también ha dado su vida por España.

Y ahora gritar conmigo: ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!

Las últimas palabras del heroico General Buruaga fueron recibidas con grandes y fuertes gritos de viva y arriba España y el General, visiblemente emocionado, saludó brazo en alto.

Llegada del Gran Visir

A las siete de la tarde, en avión, procedente de España, después de haber asistido al Desfile de la Victoria en Madrid y visitado, Barcelona, Valencia y otras capitales del Este de España, llegó S. E. el Gran Visir, Sidi Hamed el Gammia, acompañado del Hajá de Tetuán y Bajás y Kaides de otras poblaciones y poblados de la Zona.

Acudieron a recibirle las altas Au-

toridades de la Zona y de la población así como numerosos notables musulmanes de la capital del Protectorado.

S. E. el Gran Visir y demás acompañantes vienen encantados de su visita a España y muy satisfechos de las innumerables atenciones recibidas.

Enviamos nuestro respetuoso saludo a los ilustres visitantes.

VINO DE HONOR

Terminado este discurso, fueron desfilando ante el General Buruaga, los Flechas y Cadetes y seguidamente se trasladaron al almacén del Cuartel, donde había preparado un vino de Honor, transcurriendo el acto dentro de la mayor alegría.

El jefe de la Circunscripción de Ceuta, General Buruaga, fué despedido con los mismos honores y por las mismas personas que a su llegada.

Cumplimiento Pascual de los pequeños de Auxilio Social

ENTRE ELLOS RECIBIERON POR VEZ PRIMERA LA SAGRADA COMUNION DOCE NIÑAS Y CINCO NIÑOS

Dispuesto por la Delegación Provincial de Auxilio Social en virtud de órdenes recibidas de la Nacional de este servicio el cumplimiento pascual de todos los niños que reciben asistencia en sus centros, en la mañana de ayer a las nueve y media, hicieron los pertinentes a Tetuán.

A dicha hora se encontraba el templo de Nuestra Señora de las Victorias completamente lleno de pequeños. También asistieron las jerarquías de la Organización de Tetuán y numerosas camaradas. Los niños y niñas eran acompañados por la jefe de los Servicios locales, la del Comedor y las distintas camaradas que prestan sus servicios en los mismos. El número de pequeños era de trescientos aproximadamente.

Todos los pequeños lucían trajes nuevos. Habían sido vestidos, como vulgarmente se dice de pies a cabeza, gracias a los esfuerzos de las camaradas y demás señoritas prestatarias del Servicio Social de la Mujer adscritas a los talleres de Auxilio Social.

Las niñas que comulgaban por vez primera iban vestidas primorosamente y entre ellas un pequeñuelo vestido de angel, preciosa criatura, que llamó poderosamente la atención.

Ya mediada la misa que fué rezada pero con preciosos motetes religiosos interpretados por la capilla de la Misión Católica, el Rvdo. Padre Benjamín Brazales, superior de la Misma, les dirigió a los pequeños, especialmente a los primeros comulgantes una sentidísima y paternal plática haciéndoles ver la importancia del acto que iban a realizar y encomendándoles tuvieran presente durante toda su vida estos momentos tan solemnes para la existencia de todo buen cristiano.

Terminada la plática, escuchada con religioso silencio por parte de todos, comenzó la Sagrada Comunión, haciéndolo en primer lugar las primeras comulgantes y a continuación por tandas de diez, acompañadas de diversas camaradas, todos los demás pequeños.

El acto resultó altamente emocionante.

Una vez acabada la misa, pasaron todos los pequeños a los amplios comedores infantiles de Auxilio Social, donde ya otras abnegadas camaradas les tenían preparado un suculento desayuno compuesto de chocolate y churros que resultó soberbio y del que dieron rapidísima cuenta entre el general agrado.

A continuación, y tras el rezo por los caídos, se cantó el "Cara al sol" y los vivas al Caudillo y Arriba España, cerraron como digno broche la simpática jornada.

Anuncios breves

SE VENDE un cochecito para niño y un dormitorio y comedor. Razón: Agencia Rauda.

Hoy le será impuesto el fajín de General al Excelentísimo Sr. D. Eduardo Sáenz de Buruaga

EL ACTO TENDRA LUGAR EN LA ALTA COMISARIA

Hoy a las doce y en la Alta Comisaría, le será impuesto el fajín de general al Excmo. Sr. D. Eduardo Sáenz de Buruaga, general de la Circunscripción de Ceuta.

El acto promete estar muy concurrido y solemnisimo y del mismo daremos cuenta a nuestros lectores en nuestra edición próxima.

Delegación de Fomento

Jefatura del Servicio Agronómico
A V I S O

DON ANDRES GAMERO MALDONADO, vecino de esta ciudad, domiciliado en la calle Badia el Abasi (panadería), solicita autorización para instalar en un local de su propiedad sito en la calle Principal del llamado barrio de Franco, un horno para la fabricación de pan.

En virtud de lo que dispone el artículo 3.º del vigente Reglamento de industrias, el proyecto de instalación se hallará en la Secretaría de la Delegación de Fomento durante un plazo de veinte días, dentro del cual podrán formularse las reclamaciones a que hubiere lugar.

Tetuán, a 26 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

EL DELEGADO.—P. A. — Joaquín Tamarit.—(Rubricado).

Excursión del Post-Trabajo

Nos informamos de que, para el domingo día 4 del próximo junio, el Post-Trabajo de Tetuán, organiza una gira campestre.

Esta vez se trata de gozar un día, de la Naturaleza, a la sombra de la arboleda que circunda Malalien.

Saldrá un tren de Tetuán, a las 10 de la mañana, con quinientos excursionistas (está limitado el número). Habrá, por supuesto, abundante cordero para saciar el apetito que el campo despierta y una rica merienda a media tarde.

La rondalla que el Post-Trabajo ya tiene en actuación, concurrirá con sus guitarras y demás instrumentos musicales, a dar los conciertos que elevarán el tono de alegría propio de estas excursiones.

El regreso será a las ocho y media de la tarde.

Presumimos un nuevo éxito para la C. N. S. de Tetuán, bajo cuya dirección se organizan estas agradables excursiones que tan certeramente cumplen el lema de ¡Alegría y Hermandad!

Centro de Estudios Marroquíes

El jueves próximo, a las siete y media de la tarde, el catedrático don Rafael de Roda pronunciará la cuarta conferencia de su ciclo sobre la Economía de Marruecos, en el paraninfo del Grupo Escolar "España". El tema de esta conferencia será: "El régimen económico".

ACTUALIDAD DEPORTIVA

No seamos el farolillo

rojo

Algunas de las más autorizadas y competentes plumas deportivas de la prensa nacional, han iniciado una intensa y oportuna campaña de exaltación de los ejercicios atléticos, uno de los primordiales quehaceres de la España Grande falangista que no en vano ha confiado esta interesantísima tarea, ingente y compleja, a una de las figuras más prestigiosas de la Victoria, el hercúleo y laureado general Moscardó.

Al encauzar el deporte y reglamentar y orientaciones del alto organismo directivo nacional, todas las provincias españolas experimentan la misma reacción definida o reflejada de forma manifiesta en el más popular de todos: el fútbol. Estas campañas vibrantes van dirigidas principalmente a la masa de público, que en definitiva, es el que levanta o hunde la afición, con su asistencia o con su indiferencia.

Ceuta, Sevilla, Zaragoza, etc., nos dan el ejemplo. Sus equipos procuran renombre y gloria a la ciudad, pero cada población da estímulos y aliento a sus equipos. Y en todo caso, se crea ese ambiente. Dirigiéndose certeramente a la comprensión del público. Por un profesional zaragozano se ha dicho esto recientemente:

"Lector amable, "entremos en cuentas los dos..." ¿vas al fútbol? Tú tienes conocimiento y afición del y por el fútbol; tú tienes entusiasmo y sentes emociones inefables en días de lucha extraordinaria; tú eres un hombre de gusto; tú eres persona selecta; tú eres un español que contribuye a la regeneración física de la raza y sabes que para afinar el espíritu hay que endurecer el cuerpo. Y tanto se educa y se curte el jugador como el que presencia estoico, la competencia con calor o con frío, con hielo o con lluvia, con viento o con niebla. Además, dime: Si no estuvieses en el campo bañándote de sol y de aire puro, ¿en qué ambiente envenenarías tus órganos, tus sentidos y tus potencias? El campo, pues, es doblemente bueno: por los beneficios que te da y por los males que te ahorra."

Hay gentes que muestran su ingenio en burlas diciendo que es juego hecho con los pies; tal dicen, orgullosos del parto, los que no tienen cabeza para decir ni para pensar cosas de mas enjundia. Y hablan, también, de patadas y de trompazos con grave error gramatical y con atropello de la verdad. Esas gentes debieran saber que es discreto callar en todas las ocasiones en que, por ignorancia, no se sabe nada bueno que decir. Olvidan, además los tales que toda crítica injusta es un elogio indirecto.

Si no conoces el fútbol ve un día de gran partido al campo y mézclate con el gentío, confúndete con los apasionados y vehementes; haz masa; el desindividualizarse sin perder la personalidad tiene sus encantos y sus compensaciones. Enseña con tu ejemplo a que los tuyos sientan afición a la regeneración física, que es uno mas persona en el alma cuanto mas naturaleza tenga en su cuerpo.

Tetuán no puede quedar rezagada en el crecimiento deportivo de la nueva España. Nuestro tiempo es de la juventud erguida, tensa, con perfil de discóbolo. Se trata de batir la marca máxima del nervio, músculo y cerebro, pilares del Imperio. Y en este quehacer magnífico, en el sprint de las ciudades, los españoles que estamos fuera de España, Tetuán, por ejemplo, no debemos quedarnos con el farolillo rojo.

ESE

Compañía

Canariense -- Marroquí
de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN
A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un
Día, La Fáfena

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

De la gran Concentración de Medina del Campo

(Viene de la primera)

tra labor con la realizada en los frentes, con vuestro auxilio a las poblaciones liberadas, con vuestro trabajo en los ríos, en las aguas heladas, lavando ropas de nuestros combatientes. Todavía queda más. Os queda —como dijo la Delegada— la reconquista del hogar. Os queda formar a los niños y a las mujeres españolas. Os queda hacer estas mujeres sanas, fuertes e independientes, con ese carácter de que es ejemplo, la Reina que murió en estos muros. A la guerra dura de ayer, nos toca ahora la paz y la reconstrucción. Pero no podemos abandonarla. Yo quiero una fortaleza para España; pero no quiero una fortaleza para España, para embarcarla en locas aventuras. Quiero una fortaleza para España, porque la fortaleza de las naciones es la más firme garantía de la paz y la guerra desgarran y pierde a las naciones débiles que no tienen virtudes. Pero la guerra no alcanza a las naciones que ponen en pie a las mujeres, que mantienen sus ideales, a los hombres que sienten el patriotismo y a todos los pueblos que tienen unidad. La guerra... ¿Es que alguien se cree que bastan armamentos y formaciones militares para ganar las guerras? La guerra dura será más terrible de lo que la imaginación pueda alcanzar. En las próximas guerras no serán precisamente los soldados los que sufran los más duros y bárbaros bombardeos. No serán las gloriosas formaciones masculinas las que tengan que luchar o resolver estas guerras. En la guerra se irán buscando los puntos más vitales de la nación: las fábricas; las comunicaciones, los puertos y los nudos. Y entonces no perecerán sólo los hombres; también caerán sobre vosotros, mujeres españolas; será toda la nación la que sufra. Si para que sufra un Ejército se necesita disciplina y virtudes.

¿Cómo han de ser las que se necesitan para que sufra una nación. Se engañan los que creen que bastan estas formaciones. Son necesarias las virtudes, es necesaria la unidad, es necesario el patriotismo que forjáis vosotros en los hogares; es necesaria esa disciplina que hacéis con vuestras consignas y con vuestros corazones juveniles. Es preciso levantar a España y vosotras váis a ser las adelantadas de la paz. Necesitamos, pues de vuestra obra. Yo la ayudaré. Yo haré que a todos los hogares pueda llegar el sol de la alegría. Yo haré que en estos vetustos muros se forje la primera escuela de la Sección Femenina donde se preparen las mujeres al conjuero del recuerdo de aquella Reina ejemplar, de aquella mujer sublime que marcó de un modo solemne los derroteros para España. Españoles todos; queridas Camaradas de Falange Femenina; gritad conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España!

Terminado el discurso se sucedieron las manifestaciones de entusiasmo de la multitud. Las fuerzas militares desfilaron después ante el Caudillo siendo aplaudidísimas las representaciones de Infantería, Marina y Aviación; luego los Tercios de Requetés; banderas de Falange; Regulares; Mehal-la; etcétera.

Finalmente, terminado el desfile militar, se procedió a la ofrenda de los frutos al Caudillo por las camaradas de la "Hermandad de la Ciudad y el Campo". Camaradas representando a todas las regiones de las provincias españolas, van poniendo ante el Caudillo los productos de la "Hermandad de la Ciudad y el Campo", van entregando lo más preciado de las tierras. Mientras dura la ofrenda, los coros femeninos van cantando una selección de cancio-

Ultimas noticias

nes populares de toda España. El desfile de la representación de la "Hermandad de la Ciudad y el Campo" duró una hora.

Terminó la ofrenda con la llegada de la representación de la Falange Femenina del exterior, quienes entregaron también sus obsequios al Caudillo.

A las dos terminaron los actos de la mañana, interpretándose los himnos del Movimiento y el Himno Nacional. Al paso del Caudillo, se desbordó de nuevo el entusiasmo de la multitud que durante varios minutos estuvo dando los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

(Información recibida al oído de "Radio Tenerife").

El general Varela impone la Laureada a una batería de Artillería

Segovia, 30. — Ha tenido lugar el acto solemne de la imposición de la Cruz Laureada de San Fernando a la tercera batería del 13 Regimiento Ligero de Artillería.

El glorioso y bilaurado General, don Enrique Varela, efectuó la imposición de la preciada condecoración, pronunciando unas vibrantes palabras, dirigidas a las fuerzas distinguidas, a las que elogió calurosamente por su brillante actuación en la campaña.

Al cto asistieron los Generales Espinosa de los Monteros y Serrador, así como otras destacadas personalidades. La batería condecorada, perteneció a la heroica guarnición de la Ciudad Universitaria.

Después de la imposición, las fuerzas de las distintas armas que se hallaban formadas, realizaron un brillante desfile.

El monumento al general Mola

Burgos, 30.—En el segundo aniversario de la trágica muerte del heroico general Mola, acaecida en las visperas de la conquista de Bilbao, tendrá lugar la inauguración del monumento erigido en su memoria en el lugar del suceso.

Con tal motivo y en dicha fecha se celebrará una misa de réquiem por el eterno descanso del glorioso general y sus infortunados compañeros.

El general López Pinto, pronunciará un discurso en recuerdo de este gran patriota.

El jefe de la Sexta Región Militar, fué el que recogió los restos del general Mola, presentándose poco después del accidente en el lugar del suceso.

El embajador inglés conferencia con el Duce en el Palacio de Venecia

Roma, 30. — Hoy estuvo en el Palacio de Venecia el Embajador británico en Italia quien conversó, durante cerca de una hora, con el jefe del Gobierno, señor Mussolini, asistiendo a la conferencia el Conde Ciano.

En los círculos políticos se comentaba que es la primera entrevista oficial desde la iniciación de las conversaciones anglo-rusas que hace el representante inglés a Mussolini.

París, 30.— El Jefe del Gobierno, Daladier, ha recibido un donativo anónimo de esta capital, se desmiente, categóricamente, la noticia publicada sobre un posible viaje del ministro de Relaciones Exteriores de Turquía a Rusia.

Ankara, 3.—En los centros oficiales de esta capital, se desmiente, categóricamente, la noticia publicada sobre un posible viaje del ministro de Relaciones Exteriores de Turquía a Rusia.

Humg-King, 30.—Se ha producido otro grave incidente ruso-japonés.

Unas cañoneras niponas, de las que forman parte de la flotilla de vigilancia, han sido atacadas por barcos soviéticos.

Victoria, 30.— Han llegado a este puerto los soberanos británicos, habiéndoseles tributado un cariñoso recibimiento.

La ciudad de Washington se está adornando para recibir, adecuadamente a los reyes ingleses.

Entre los actos que se celebrarán figura un gran desfile militar, en el que tomarán parte soldados de todas las armas.

Londres, 30.—La comisión internacional del Canal de Suez está estudiando con detenimiento las causas de la disminución del tráfico efectuado este año.

Según las estadísticas la disminución se cifra en más de medio millón vaticinándose que irá en aumento.

Haifa, 30.—Existe gran indignación entre la población indígena por las medidas acordadas por las autoridades británicas, entre las que destacan la del control de todo el ganado vacuno, lo que se interpreta que Inglaterra piensa disponer de este ganado, en previsión ante cualquier conflicto que se produjera.

Berlín, 30.—Al encuentro de los legionarios alemanes que regresan de España, salieron varias unidades de la Marina de guerra, uniéndose a los barcos de la organización de "La Fuerza por la Alegría", desfilando ante estas unidades de transportes.

Por la noche llegaron a Furchgaden y continuarán viaje hasta Hamburgo, acompañados por una escuadrilla de torpedos y un crucero rápido.

Copenhague, 30.—La colonia alemana de esta capital ha recibido el testimonio de condolencia del jefe del Gobierno de Dinamarca por la muerte de los cinco alumnos alemanes, que perecieron cuando se encontraban bañándose.

Berlín, 30.—Como huéspedes de la Academia de Derecho alemán se encontraban varios turistas españoles presididos por el subsecretario de Justicia, señor Arrellano, que fué recibido por el ministro de Justicia alemán.

Zaragoza, 30. — La Radio de Falange de esta ciudad efectuó, en el día de ayer aniversario del fallecimiento del malogrado cantante aragonés Miguel Fleta, una emisión especial dedicada a su memoria, interpretándose la Romanza de la Hohemia, de Puccini y la Opera "Payasos".

Berlín, 30. — Se conoce el programa oficial que realizará a Berlín el Príncipe Pablo de Yoeslavia y su esposa la princesa Olga.

El tren especial en el que realizan a Alemania los Príncipes yugoeslavos llegará el próximo jueves a las 15 y 30 horas a esta capital.

Los agregados viajeros y su séquito se hospedarán en el Palacio que, desde ahora en adelante se reservará para los huéspedes del Reich.

El viernes el Príncipe Pablo depositará una corona en el monumento de los muertos en la guerra.

Después, tendrá lugar un gran desfile de tropas en su honor.

Por la tarde realizará diferentes visitas y, por la noche asistirá a una función de gala.

El sábado, el Príncipe Regente visitará al presidente de la Municipalidad de Berlín.

Depositará también el Príncipe una corona en la tumba de Federico el Grande.

En el nuevo palacio de la Cancillería, le será ofrecido un banquete por el Ministro del Exterior, von Ribbentrop.

El domingo por la tarde visitará los museos, y, el lunes asistirá a la casa particular de Goering, en visita privada.

París, 30. — El ministro del Exterior, Bonnet, recibió la visita del embajador soviético.

A pesar de que los círculos competentes observaron ciertas reservas en esta conferencia, se dice que el representante de la U. R. S. S. informó a Bonnet sobre los reparos de su Gobierno a la propuesta anglo-británica.

Londres, 30. — El embajador soviético, Maiski, estuvo en la mañana de hoy visitando al subsecretario y altos funcionarios del Foreign Office, con quienes conversó por espacio de una hora.

Jerusalén, 30. — Al salir de una reunión para aprobar el Libro Blanco inglés, fué asaltado en su misma casa por cuadrilla de árabes, que le asesinaron, un destacado jefe del país.

Londres, 30. — Se ha informado, oficialmente, que las víctimas que resultaron ayer, a causa de la explosión de unas bombas en un cine de esta capital, son tres ingleses, y un israelita, al que tuvo que amputársele una pierna.

Burgos, 30. — El señor Subsecretario del Ministerio de Gobernación ha con firmado las multas impuestas a varios comerciantes e industriales por su actitud desaprensiva entre los que se hallan los siguientes.

A don Emilio Alonso se le han impuesto mil pesetas por vender carne de cerdo a precios superiores a la tasa; a don Nicolás Ponce de Burgos, 5.000 pesetas por vender carne en días prohibidos; a don Juan Falcón doscientas cincuenta por vender patatas a precios superiores a los marcados.

Santiago de Chile, 30.—El Senado chileno ha aprobado una combinación diplomática.

Entre los nuevos nombramientos figuran los siguientes: Sr. Gallardo, de la Argentina; Sr. Hidalgo, Méjico, y señor González, en Francia.

También se han decretado los nombramientos para el Uruguay, Paraguay y Panamá.

Saigon, 30.—Un aviador francés se propone realizar un nuevo record efectuando un vuelo entre Saigon y París, siendo su primera etapa Calcuta.

París, 30.—Se sigue sin tener noticias del aviador que salió ayer del Estado de Miami (Estados Unidos), proponiéndose hacer la travesía del Atlántico. Según los cálculos hacía 24 horas que debía haber llegado a Europa, ya que el avión solamente tiene una potencia de 75 caballos de fuerza y no disponía de suficiente gasolina para tanto tiempo de vuelo, temiéndose una desgracia.

Granada, 30.—En esta Academia de alféreces provisionales se ha celebrado la Jura de la Bandera de la última promoción, habiendo asistido al acto el general Fernández que pronunció una patriótica alocución así como el director de la misma coronel Garrido.